

ein guter Thälmannpionier zu werden. Dann darf auch ich das rote Halstuch tragen. (Starker Beifall.)

Thälmannpionier: Ich bin stolz auf mein rotes Halstuch. Es verpflichtet mich, stets nach dem Vorbild der Kommunisten zu leben und nach den Pioniergesetzen zu handeln. Am roten Banner der Pionierorganisation „Ernst Thälmann“ erneuern wir unser Gelöbnis. (Es ertönt ein Trompetensolo nach dem Motiv des Thälmannliedes.)

Ernst Thälmann ist unser Vorbild. Wir geloben, zu lernen, zu arbeiten und zu kämpfen, wie es Ernst Thälmann lehrt. Wir wollen nach den Gesetzen der Thälmannpioniere handeln. Getreu unserem Gruß sind wir für Frieden und Sozialismus. (Alle: „Immer bereit!“ Anhaltender starker Beifall; Hochrufe.)

(Bannerträger: Jörg Dräger, Wilhelm-Pieck-Oberschule Gützkow; Begleiter: Hanka Madel, 4. Oberschule Eberswalde, und Astrid Fiedler, 2. Oberschule Sebnitz.)

Tagungsleiter Paul Verner: Liebe Junge Pioniere! Euer interessanter Bericht über die Pionierstafette „Immer bereit!“ hat uns große Freude gemacht. (Starker Beifall.) Dafür möchte ich euch im Namen aller Delegierten und Gäste des IX. Parteitages herzlich danken. (Starker Beifall.)

Unsere Partei verfolgt mit großer Aufmerksamkeit, wie sich euer vielseitiges Pionierleben in den Gruppen und Freundschaften entwickelt. Wir freuen uns über eure guten Ergebnisse im Lernen und in der gesellschaftlich nützlichen Arbeit. (Anhaltender Beifall.) Wir halten es für sehr gut, daß ihr die Freundschaft zur Sowjetunion und zu den anderen sozialistischen Bruderstaaten festigt und ständig antiimperialistische Solidarität übt. (Beifall.) Mit euren Pioniertaten erweist ihr euch des roten Halstuches würdig.

Lernt und handelt auch weiterhin nach dem Vorbild Ernst Thälmanns, Wilhelm Piecks und aller Kommunisten! Eure Pionierkollektive sollen Gemeinschaften sein, in denen das Lernen und die Arbeit ebensoviel Spaß bereiten wie das Spiel, das Knobeln und Forschen, das Singen und der Sport. Wir sind gewiß, daß ihr, liebe Junge Pioniere, die Beschlüsse unseres Parteitages mit großer Begeisterung aufnehmen werdet. (Lebhafter Beifall.) Denn sie stecken den Weg ab, den wir alle gemeinsam bei der weiteren Gestaltung des Sozialismus und beim Übergang zum Kommunismus gehen werden.

Nochmals herzlichen Dank! Alle guten Wünsche zum Abschluß des Schuljahres und viel Glück in eurem weiteren Leben! (Anhaltender Beifall.)

Wir Delegierte des IX. Parteitages verabschieden uns von der Pionierdelegation mit dem gemeinsamen Gruß: